

Besuch des 1. Bayrischen Schulleiterkongress in Garching.

Am 1. März 2024 sandte der BLLV-FFB uns, Frau Theis und Frau Jung, zum ersten Bayerischen Schulleitungskongress. Dieser war gezielt auf die Bedürfnisse bayerischer Schulleitungen ausgerichtet. Die Veranstaltung reflektierte die aktuellen Herausforderungen, denen Schulleitungen in Bayern aufgrund eines veränderten Aufgabenspektrums und des Lehrermangels gegenüberstehen. Im Fokus stand die Notwendigkeit, Schulen zeitgemäß und kreativ zu gestalten, während gleichzeitig die Qualitätssicherung, das Teambuilding und die Personalführung nicht vernachlässigt werden dürfen.

Der Kongress bot eine eindrucksvolle Auswahl an Top-Speakern, darunter Anna Stolz, die Bayerische Kultusministerin, Philipp Lahm, ehemaliger Fußballprofi, Simone Fleischmann, die Vorsitzende des Bayerischen Lehrer- und Lehrerinnenverbandes (BLLV) sowie Prof. Dr. Michel Friedmann, Jurist, Philosoph, Publizist, Autor und Moderator. Die Vorträge erstreckten sich über verschiedene Themenbereiche wie "Schule neu denken", "KI und Schule", "Krisenmanagement" und "Resilienz", wobei praxisnahe Lösungsansätze im Vordergrund standen.

Besonders beeindruckend waren die Aussagen der **Kultusministerin Stolz**, die sich für **mehr Freiheit der Schulen vor Ort** einsetzt, und ihre Aufforderung an die Schulleitungen, **mutig zu sein**, da sie ihnen **uneingeschränkt Unterstützung** zusicherte. Diese Worte motivierten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer nachhaltig.

Der Kongress fand im Science Congress Center Munich statt, wo eine angenehme und inspirierende Atmosphäre herrschte. Die Fachausstellung, präsentiert von verschiedenen Partnern, zog viel Aufmerksamkeit auf sich und bot den Schulleitungen die Möglichkeit, sich über neueste Entwicklungen und Ressourcen zu informieren.

Insgesamt war der erste Bayerische Schulleitungskongress in München ein rundum gelungener Tag und das breite Angebot an informativen Veranstaltungen unterstreichen die Relevanz dieses Kongresses für die bayerischen Schulleitungen.

Christine Jung und Cathrin Theis (Schulleitersprecherin des BLLV-LK FFB)